

EL BALEAR.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.
Mahon. Orfila.
Iviza... Cabot.

Sale seis veces á la semana.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes.
En Mallorca, Rs. vn. 8
En Menorca e Iviza, franco
de porte. 10
En los demas puntos del rei-
no, id. id. 12
Cada número suelto. 4

PALMA.—VIERNES 27 DE JULIO DE 1855.

CORREO DE AYER.

Los periódicos de Madrid alcanzan al 22 del actual. En las Gacetas se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Leyes de córtes, sancionadas por S. M. concediendo pensiones á doña Matilde Salinas, viuda del capitán de artillería don Tomás Mones; á doña Matilde Ruiz Pons, viuda de don Pedro Fernandez Taboada capitán de la Milicia nacional; á doña Agapita Ruiz Medrano, viuda de don Arcadio Blanco; á doña Leonor Martinez Elhuyar de Hore, viuda del brigadier don Juan de Hore; á las familias de Ramon Deyto y Julian Navarro y á doña María de la Soledad y doña María de la Merced Villalon Daoiz.

Real órden escitando el celo de los gobernadores de provincia para que obtengan el mayor número de suscripciones voluntarias al anticipo de 230 millones.

Real decreto mandando que las acciones que se emitan del canal de Isabel II sean admitidas por todo su valor nominal en las fianzas de cualquiera clase que hayan de prestarse al gobierno.

Real órden dando las gracias y haciendo pública la ejemplar conducta de los guardias civiles que acudieron á socorrer al malogrado general don Ricardo Schelly y su familia, atendiendo á la conservacion de todo lo existente en la finca que quedaba enteramente abandonada, y enterrando ellos mismos el cuerpo del general.

Otra dando tambien gracias á los individuos del propio cuerpo de las cuatro provincias de Cataluña por haber renunciado en favor del Estado el plus de campaña que durante la persecucion de los carlistas les correspondia.

Real decreto haciendo merced de título de Castilla con la denominacion de condesa de San Félix á doña Felicia de Alvear Fernandez de Lara.

Real órden mandando que en todas las parroquias de la Monarquía se hagan rogativas públicas pidiendo á la Divina Providencia que mitigue los males que afligen á nuestra desgraciada patria invadida por el cólera-morbo-asiático.

Real decreto declarando en situacion de cuartel en Madrid á don José Cortines y Espinosa.

Otro nombrando ministro del tribunal supremo de guerra y marina, al mariscal de campo don Bernardo Echaluze.

Otro nombrando capitán general de las islas Baleares á don Narciso de Ametller.

Real órden nombrando una comision que redacte los formularios á que deberán ajustarse los documentos que ha de presentar el gobierno á las córtes con los proyectos de ley de concesion en materia de ferrocarriles.

Otra dando las gracias al pueblo de Madrid por la cordura y sensatez que ha demostrado al celebrar el aniversario de las jornadas de julio.

Otra dictando medidas para que los profesores de la ciencia de curar que perciben sueldo del Estado no abandonen los puntos invadidos por el cólera.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 18 de julio.

Una correspondencia de la corte, hablando del viaje del ministro de Estado á Madrid, dice lo siguiente:

«Ayer salió para esa capital el señor ministro de Estado. Dicese que su viaje tiene por objeto proponer al consejo de ministros la separacion del Sr. Crespo del mando superior de Filipinas. Se añade que el Sr. Zavala se halla tan resuelto al relevo del Sr. Crespo, que si el gabinete no accede á sus deseos, presentará inmediatamente su dimision. El señor conde de Paredes de Nava está persuadido de que la continuación del Sr. Crespo en la capitania general de Filipinas puede traer males que deben remediarse antes que se hagan incurables.

— A consecuencia de hallarse enfermo el general Villalonga y haber experimentado desgracias en su familia, se ha encargado del mando el gobernador de la plaza general Fitor.

El marques del Maestrazgo ha perdido á su hija despues de la pérdida de otro hijo muerto hace pocos meses. Otro tercer hijo, y él mismo han estado próximos á la muerte, y no sería imposible que cobrando horror á Valencia con tantas desgracias el general Villalonga permutase con el Sr. Zapatero que manda en Cataluña.

— La falta de espacio nos impide insertar esta tarde una carta de Melilla con la relacion de una serie de largos y fuertes encuentros que ha tenido con los moros: una columna de 400 hombres, que al mando del coronel Buceta, salió de esta plaza.

Atacada por innumerables tribus del Africa, logró sin embargo incendiarse el cuartel de Santiago é inutilizarles los cuatro cañones con que hostilizaban la plaza. No se ha conseguido esto sin la pérdida de 20 valientes muertos y 60 heridos: entre los primeros se cuentan el coronel comandante Garrido, dos tenientes de Albuera y otros bizarros oficiales. El enemigo tuvo una pérdida triple.

— Ayer antes de separarse votaron las cortes definitivamente ocho proyectos de ley: 1.º el que declara de abono á los empleados para los efectos de clasificacion y demas derechos pasivos el tiempo transcurrido desde 1843 á 1854, en el caso de haber sido aquellos separados del servicio ó de haber hecho dimision de sus destinos por motivos puramente políticos, y en el de haber permanecido en situacion pasiva durante los once años. 2.º El relativo á los presupuestos generales del Estado para 1855. 3.º El concerniente á los senadores y diputados que forman parte de cualquiera junta ó corporacion. 4.º El en que se concede una pension á doña Maria de la Encarnacion Treviño y Chacon. 5.º El relativo á la deuda personal. 6.º El de pension á doña Maria del Carmen Gonzalez de Otero. 7.º El de pension á doña Clara Pradera; y 8.º El en que se autoriza al gobierno para ratificar el tratado de reconocimiento, paz, amistad, comercio, navegacion y estraccion celebrado con la república dominicana.

— Ayer terminaron, como ya sabe V., las sesiones de cortes: como estas habian decidido algunos dias antes que no se separarian sin votar la Constitucion, han tenido que recurrir ahora á la estratagema de suspender las sesiones en un modo indirecto quedando el presidente en avisar para la primera á domicilio.

— El duque de la Victoria se retiró hoy de la iglesia de San Isidro antes de concluirse la funcion cívica religiosa, mas no porque se pusiera repentinamente enfermo, como se ha dicho hoy por Madrid, sino porque el estado delicado de su salud, ordinariamente, exigió de él que se separara de un sitio en el que la inmensa concurrencia hacia el aire poco sano.

— La cantidad que España abonará por la cuestion del Black-Warrior, ha sido convenida entre nuestro gobierno y el de los Estados Unidos de un modo que demuestra la buena fe de ambos. El gobierno de los Estados Uni-

do ha rebajado considerablemente sus pretensiones aceptando las observaciones de la España y el gobierno español ha convenido al cabo en abonar poco mas de 40 mil duros á fin de que no se diga que por esta suma no existe la cordialidad necesaria entre ambas naciones.

— Para la junta superior de ventas de bienes nacionales en la que deben figurar cuatro senadores y cuatro diputados, nombró ayer el congreso de su seno á los Sres. Olea, Angulo, Montesino y Mollinedo.

— La discusion del artículo 9.º de la ley general de presupuestos estuvo ayer á punto de producir una crisis parcial en el ministerio, segun nos dice hoy La Nacion. La comision de presupuestos habia fijado en 600 millones el maximum á que podia ascender la deuda flotante, y el Sr. Bruil queria que este maximum se elevara á 640 millones, habiendo declarado en consejo que dejaria su puesto si las cortes aceptaban el artículo de la comision. Ya se sabe que dicho artículo fué modificado segun apetecia el Sr. Bruil, con lo que su salida quedó conjurada.

— Anteayer estuvo monseñor Franchi á despedirse de la real familia en el sitio de San Lorenzo. S. M. la reina le pidió que oficiara la misa, y monseñor Franchi satisfizo este deseo de la reina. Despues de la misa se cantó un responso por las victimas que hizo el cólera y el fanatismo popular el dia 16 de julio de 1834.

Idem 19.

Hé aqui las noticias que da La España sobre la cuestion entre España y Roma:

«Nuestro corresponsal de Roma nos escribe confirmando lo que ya hemos publicado en otra carta anterior con respecto al rompimiento de las relaciones de la Santa Sede con el gobierno español.

Esta resolucion ha sido tomada á pesar de las muchas gestiones que indirectamente se habian practicado para ver si era posible evitarla; y en su consecuencia se ha enviado órden á monseñor Franchi para que pida sus pasaportes y se retire. Nuestro corresponsal añade, que en el consistorio secreto que debe celebrarse en breve, anunciará su Santidad al sacro colegio la determinacion que ha tomado con respecto á España, y los poderosos motivos en que la funda.

Con efecto, monseñor Franchi pasó el domingo último una nota al señor ministro de Estado, pidiendo sus pasaportes, y manifestando al propio tiempo que se veia en la necesidad de retirarse, tanto porque el gobierno español no habia dado contestacion satisfactoria á las protestas y reclamaciones sobre infraccion del Concordato, como por los agravios inferidos á la iglesia.»

El viaje que el señor ministro de Estado ha hecho á Madrid no ha tenido mas objeto que poner en conocimiento de sus compañeros de gabinete la comunicacion del representante pontificio.

Están, pues, rotas oficialmente las relaciones entre España y la Santa Sede, y no necesitamos encarecer cuan grave y trascendental es semejante situacion para un país eminentemente católico.

Por lo que respecta al señor Pacheco, nuestro corresponsal nos indica que el rompimiento de las relaciones le ha causado bastante pena, por mas que lo tuviese previsto. Es muy natural que su amor propio no haya quedado muy satisfecho al considerar que su segunda campaña diplomática ha sido todavía mas desdichada que la primera. El señor Pacheco iba, sin embargo, tratando en Roma; pero es probable que pronto tenga que dejar á la ciudad eterna, por habérselo así prescrito el gobierno, segun hemos llegado á entender.»

— De La Época tomamos los siguientes párrafos:

Merced al general Concha, las fortificaciones de la Habana presentan un aspecto imponente: se habian colocado ochenta nuevos cañones y hemos visto una carta en que se dice que, siguiendo los trabajos con la actividad que hoy, la Habana será dentro de un año un segundo Sebastopol. Se preparaban grandes reformas en la organizacion del ejército de nuestras Antillas.

— Tambien parece positivo será nombrado comandante de uno de los batallones de línea de la milicia el marques del Duero.

— Algun periódico indica que la catástrofa que ha experimentado la noble familia del bizarro Schelly, mas que al cólera es debida al veneno. Inadvertidamente se habrian echado en la comida plantas venenosas en lugar de perejil, y el envenenamiento habia sido rápido y general. Esta version necesita confirmarse, y nos parece mucho mas probable la de un terrible contagio epidémico. En Granada familias enteras han desaparecido tan rápidamente como la de Schelly, y en Mira puede decirse que ha sucumbido un pueblo entero.

— La noticia que corre desde ayer y que no quisimos dar hasta tener datos oficiales, relativa á las importantes operaciones llevadas á cabo por el gobernador de la plaza de Melilla don Manuel Buceta contra los kabilas que hostilizan constantemente á aquella plaza, se encuentra hoy confirmada por el mas respetable conducto. Aprovechando el Sr. Buceta la llegada á aquel puerto del vapor *Vigilante* y de la primera compañía disciplinaria organizó las fuerzas que debian operar, y que ascendian á 387 hombres, en tres columnas la primera, á sus inmediatas órdenes, se dirigió al punto mas avanzado, que es el de Santiago, donde están los cuarteles de los cinco kabilas que hacen el servicio de bloqueo: la segunda al mando del primer comandante del regimiento de Aragon D. Joaquin Garrido, al que acompañaban el de ingenieros D. Luis Negron y el capitán D. Andrés de Castro, perteneciente al arma de artillería (que se encargó voluntariamente de destruir la de los enemigos), marchó en direccion á los altos del Tesorillo y San Lorenzo; la tercera, dirigida por el comandante de la Albuera D. Juan Ibañez, fué destinada á ocupar la batería de la Horca donde habia una sola pieza que debia inutilizar el capitán D. Pablo Boix, comisionado al efecto. A las tres de la madrugada se emprendió el movimiento general, y media hora despues ocupaba cada columna el puesto que se le habia ordenado, sin haber tenido que vencer gran resistencia por parte de los enemigos: la operacion de inutilizar la artillería se verificó en una hora, la cual se aprovechó tambien en incendiar los cuarteles, mezquitas y demas edificios de Santiago, sosteniendo durante este tiempo un vivo fuego con los moros que atacaron por diferentes puntos, siendo en todos ellos rechazados: realizado el propósito del gobernador, dispuso la retirada de las columnas por escalones en cuya operacion hubo que sostener el impetuoso ataque de la muchedumbre berberisca, que sorprendida en el primer momento, cargaba con sumo brío sobre nuestras tropas al replegarlas estas á la plaza, desde la cual, así como del vapor *Vigilante* que por disposicion de su comandante D. Rafael Sostea atracó todo cuanto le fué posible hacia la plaza se protegió el movimiento haciendo un nutrido fuego de fusilería y metralla sobre los enemigos.

Los resultados de esta salida han sido los que el coronel Buceta se propuso al verificarla: se han inutilizado completamente la mayor parte de las piezas con que los moros del

Rifflizaban continuamente la plaza; se han incendiado sus cuarteles, mezquitas y edificios con todos los enseres que encerraban, recogiendo porción de efectos, armas y municiones, así como un fusil de parapeto de grandes dimensiones, y se ha causado al enemigo una considerable pérdida de muertos y heridos, contándose entre los primeros un che-rif, primo del emperador de Marruecos; tales ventajas se han obtenido sin embargo á costa de la sangre de no pocos valientes.

El comandante de Aragón Garrido, y 15 individuos de tropa pertenecientes á aquel cuerpo, al de Albuera y primera compañía disciplinaria, han perecido gloriosamente: los tenientes de Albuera D. Francisco Martín y don Manuel Rojas con 36 hombres m. s., han sido heridos. Todos cuantos han concurrido á esta importante operación se han comportado con el mayor denudo y á satisfacción de sus gefes, por cuya razón S. M. ha ordenado se les den las gracias en su real nombre, y se proponga á los que han tenido ocasión de distinguirse para una recompensa que demuestre lo grato que le han sido estos servicios.

— El coronel Sarabia de vuelta de su viaje de Barcelona ha dado cuenta al consejo de ministros del resultado de su misión. Explicando al gobierno las causas del movimiento obrero de Barcelona, nada ha dicho de grave ni desconocido para el gobierno como indica El Clamor Público, ni nada que haga variar al ministerio de su resolución de entronizar ahora la ley en Barcelona, de castigar de un modo ejemplar á los asesinos, de remover de allí los elementos continuamente perturbadores y de llevar á las cortes un proyecto de ley que ponga fin á la eterna lucha entre fabricantes y operarios.

— Se da como cosa segura el que está ya arreglado el casamiento que ha largo tiempo se proyecta entre el príncipe Adalberto de Baviera, residente hace días en Madrid, y la hija del Infant D. Francisco de Paula, Cristina de Borbon.

— Ya se han entregado sus pasaportes á monseñor Franchi, quien mañana mismo saldrá de esta corte. De Roma dicen que en el consistorio secreto que debe celebrarse en breve anunciará Su Santidad al sacro colegio la determinación que ha tomado con respecto á España y los motivos en que la funda.

Sabemos positivamente que el gobierno ha acordado que se retire el Sr. Pacheco de Roma. La orden debe partir de un momento á otro si es que no se ha dirigido ya á nuestro representante cerca de la Santa Sede.

— Se ha abierto una suscripción en Madrid á favor de los pobres de Granada víctimas á un tiempo de la miseria y del cólera morbo. El arzobispo de Burgos á su vez ha puesto á disposición de las juntas de beneficencia de su diócesis 12,000 rs. para socorro de los atacados de la epidemia reinante.

— El tribunal supremo de guerra y marina ha modificado la sentencia de muerte impuesta á los tres sargentos y al paisano presos á consecuencia de la conspiración montemolinista descubierta en Madrid. En vista de los contrarios pareceres de los asesores y fiscales, el tribunal no creyendo comprobada toda la gravedad del delito ha impuesto á los reos la pena inmediata á la de muerte.

— El señor ministro de fomento se ocupa con toda asiduidad de la confección de la ley á la que han de sujetarse los fabricantes y obreros de Barcelona. Este trabajo del que anticipadamente, si podemos, hemos de dar noticia, se presentará en breve al consejo de ministros.

— La negociación hecha por el Sr. Bruil (esto es lo único, real y positivo de cuanto los periódicos y no otros mismos hemos dicho) es solo una, y solo de 20 millones de rs. De estos, 10 se recibirán en metálico y 10 en cupones de los que actualmente hay que estar pagando. Los títulos dados en garantía lo han sido al tipo de 25 por 100 y no de 20, como dice La España; de forma que los entregados en depósito solo representan 80 millones. El interés dado á los prestamistas es de 8 por 100 sin más derechos por cambio, comision ni otro concepto. Es verdad que los prestamistas sacarán un interés mayor por el descuento con que han adquirido los cupones; pero también es cierto que con ella ha ganado nuestro crédito

en París, supuesto que los cupones han llegado á descontarse al 10 por 100 y ahora no se dan á más de 3; habiendo contribuido también lo hecho á la subida de nuestros fondos en Francia.

— La facción de los Hierros según partes recibidos hoy mismo, ha desaparecido volviendo los facciosos á sus madrigueras, y afanándose las columnas en vano por descubrir su paradero.

Madrid juéves 19 de julio.

Barcelona queda como plaza interior de guerra. Se harán fortificaciones exteriores. Así parece que se ha acordado en consejo de ministros.

Se ha suspendido como medida sanitaria la formación de hoy.

Las fiestas se efectúan con tranquilidad y contento, á pesar de aumentar el cólera.

Se asegura que Prim va decididamente de capitán general á Filipinas.

Idem 20.

Parece que el gobierno tiene datos y noticias las cuales corroboran que la catástrofe de la familia Schelly mas es debida á un veneno, producto de una equivocación funesta, que al cólera. Lo indica el que todas las víctimas, menos los dos niños que se salvaron, comieron del plato fatal, y que el cólera respetó tanto á los trabajadores del campo, como á los guardias civiles, cura, médico y demás personas que acudieron al sitio de la catástrofe y ayudaron á cuidar y á enterrar todas las víctimas.

Sin embargo, según la relación del Parlamento, el lunes quiso el cielo que empezara el infortunio de esta inolvidable familia, apareciendo invalida el ama de llaves pocos momentos después de regresar un yegüerizo, que fué á vestirse de limpio á la inmediata villa de Villamanrique; y á pesar de los esfuerzos que emplearon para salvarla, sucumbió en un corto número de horas. Tias de su fallecimiento se verificaron los de una hija, dos hermanas, el general y tres criadas.

Hasta estos momentos parece que el general demostró toda la serenidad compatible con la serie de desgracias que se sucedían en su infortunada familia, hasta el punto de dar sepultura él mismo con la sola ayuda del cura, porque los criados varones habían abandonado aquel lugar, á los que eran cadáveres, sin dejar de hacer á la vez gestiones para procurar la conservación de los que estaban vivos. De Sevilla acudieron, á solicitud suya, y por disposición del señor capitán general, otro médico, un boticario, dos hermanas de caridad y dos criadas, aunque no sé en que ocasión llegarían á la hacienda. Lo que sí parece cierto es que antes se presentaron los síntomas de invasión en la generala y en su hermano el joven marqués de Villavilviestre.

El general sintió entonces la aflicción propia de estas nuevas desgracias, y se consagró esclusivamente á la asistencia de la primera y á la del segundo su madre, que aun permanecía de pie. Mas á los pocos instantes fué atacado también el general, que lleno de amargura imploraba por todas partes la clemencia del cielo, habiendo hecho en su persona el mal, tan rápidos progresos, que en tres horas puso término á su existencia, sin darle tiempo mas que para declarar á presencia del señor cura y el médico de Pilas, que confiaba á su mujer, y á falta suya á otros parientes, la tutela de dos hijos que quedaban con vida y que la solicitud del digno prelado hizo trasladar á su casa.

— Se ha mandado salir de Barcelona, no á todos los extranjeros, como equivocadamente ha dicho algun periódico, sino á aquellos cuya presencia en la capital del Principado se crea peligrosa á juicio de las autoridades.

— En la madrugada del 16 al 17 de julio recibió aviso el gobernador de Alicante de que al día siguiente debía estallar una conspiración republicana en Orbá y Párent, pueblo del partido de Pego, de los que saldrían al campo unos 400 hombres. Aunque la noticia parecia absurda, visto el estado de tranquilidad del país, las autoridades de Alicante, queriendo pecar de todo menos de improvisión, hicieron salir para Denia en la mañana del 17 el vapor *Aleria*, conduciendo al coronel de carabineros de la provincia y á una compañía de tropa de la corta guarnición de Alicante.

Esta fuerza, al llegar á Denia, debía reforzarse con otra compañía allí existente, y caer instantáneamente sobre el punto de la pretendida insurrección. Afortunadamente todas estas prevenciones fueron inefectuosas, aunque no pudieron calificarse de innecesarias.

El vapor *Aleria* volvió á Alicante el 17 por la noche trayendo pliegos del coronel jefe de la columna y del alcalde constitucional de Pego, en que se aseguraba que el orden permanecía allí inalterable. Sin embargo, aprobando la marcha de las tropas, se ha dado orden al coronel de carabineros para que recorra con ellas aquel distrito hasta cerciorarse de que no hay que temer alteracion ninguna.

Idem 21.

La tormenta que anoche se experimentó en Madrid, parece que ha sido mayor en algunas de las inmediaciones, teméndose que el granizo en varios puntos haya causado perjuicios, así á los sembrados, como á la mies que está ya en la era. En cuanto á la salud pública, objeto de alarma para muchas personas, ha experimentado gran mejora.

— De una correspondencia que con fecha de ayer dirigen á el Occidente desde el real sitio del Escorial, tomamos estas interesantes nuevas:

— Anoche á las diez llegó á este real sitio el príncipe de Baviera, é inmediatamente se presentó en palacio, acompañado de sus tres ayudantes y del Sr. Viedma, introductor de embajadores.

— El príncipe vestía una levita corta de uña forme con golpes de plata; adornaba su pecho la banda, gran cruz de Carlos III, y cubría su cabeza un casco metálico á la prusiana.

S. M. la reina, rica y elegantemente vestida con un hermoso traje azul y blanco, cuatro grandes bandas de otras tantas órdenes extranjeras, y á mas la de María Luisa, y un collar de grandes perlas que realzaban su belleza y majestuoso continente, se hallaba en la cámara real acompañada del rey su augusto esposo, que vestía el uniforme de capitán general, y la princesa de Asturias, que llevaba la banda de María Luisa, y estaba lindísima, toda la alta servidumbre y altos funcionarios de palacio, etc. Allí recibió al príncipe, el cual al acercarse se inclinó á besar la mano de S. M. la reina.

Después de mediar cordiales palabras entre SS. MM. y el augusto viajero, este presentó á sus ayudantes y se dirigió á las habitaciones interiores con nuestra familia real.

Los ayudantes del príncipe fueron presentados poco después creo que por el duque de Bailen, mayordomo mayor de S. M. á la servidumbre de nuestros reyes, y una hora después empezó la comida.

S. M. la reina, afable y bondadosa como siempre tenía á su derecha al príncipe de Baviera, y á la izquierda al Sr. general Závala. En el extremo opuesto se hallaba S. M. el rey en medio de sus augustas hermanas, y ocupaban los demás asientos hasta el número de treinta, el duque de Bailen, el conde de Peñaflorosa, la duquesa viuda de Alba, la de Bailen, la señora de Zavala y otras que no recuerdo, y por último, los gentiles hombres de servicio, los gefes de alabarderos y palacio, los oficiales del Príncipe y los oficiales de caballería é infantería que estaban de guardia.

Terminada la comida, que fué espléndida y digna del alcázar de nuestros reyes, SS. MM. y todos los que habian tenido la honra de acompañarlas en la mesa, pasaron á la pieza llamada Amarilla, donde se sirvió el té. Poco después S. M. saludó al príncipe y á los demás convidados y en seguida el ilustre viajero se retiró al alojamiento que tenia dispuesto en la casa de Abajo adornada con un gusto especial.

La música de alabarderos colocada en las escaleras de palacio no habia cesado de tocar piezas escogidas de *El Trovador* y de otras óperas, que aumentaron el brillo de aquel suntuoso á la par que cordial banquete.

— Monseñor Franchi ha marchado antes de ayer, llevándose en su compañía á todas las personas dependientes de la legacion de Roma. El embajador francés Mr. Turgot, ha quedado encargado de los negocios de aquella corte. El gobierno también ha enviado ya órdenes al señor Pacheco para que inmediatamente salga de Roma.

Segun Las Cortes, el señor ministro de fomento ha acometido la reforma del código de comercio y procedimientos mercantiles, de lo cual, dentro de breves días saldrá un decreto nombrando los vocales, entre los cuales habrá, según tenemos entendido, algun comerciante. También parece que se ocupa actualmente el señor Alonso Martínez en la confección de la ley á que han de sujetarse los fabricantes y obreros de Barcelona. Este trabajo se presentará en breve al consejo de ministros.

— En Badajoz han tenido lugar escenas lamentables. Con fecha 1.º del actual se mandó de real orden que los vendedores ambulantes se colocasen en los cajones del mercado público y no en otra parte. El ayuntamiento mandó cumplir dicha real orden, pero fué de pocos obedecida. Desde el amanecer del 17 de julio empezó á decirse que aquella noche serian los cajones quemados. En efecto al sol puesto empezaron á entrar en la ciudad bandadas de hombres del barrio de San Juan que se dirigieron al mercado y empezaron destruirlo y quemarlo, mientras otros de sus amigos formaban barricadas en las calles que desembocaban á la plaza. El gobernador civil dió instantáneamente orden á los 20 guardias civiles y 30 carabineros que habia en Badajoz para que se situasen en la muralla de un punto próximo al mercado y aguardase la señal para arrojarla sobre los incendiarios. Esta señal fué aguardada inútilmente por muchas horas; entre tanto las turbas acabaron su obra de destruccion. Y ahora diremos por qué la señal de atacar no fué dada.

El gobernador civil se proponía que la guardia civil y los carabineros entrasen por una parte en la plaza del mercado al mismo tiempo que él penetraba por otras bocas calles con la milicia nacional. Pero por doloroso que sea decirlo, es un hecho que una parte y no la menor de dicha milicia hermano con los autores del conflicto y que el gobernador civil no creyó prudente producir otro mayor poniendo en pugna á la milicia nacional entre sí. Al día siguiente, 18, los alborotadores triunfantes exigieron la renuncia del Ayuntamiento, quien presentó en seguida, por lo que el gobernador habia citado inmediatamente á los electores para hacer nueva eleccion de concejales. A la salida del correo el 18, quedaban en junta los oficiales de la milicia nacional.

— Una carta que hemos recibido hoy de la frontera, nos esplica la causa vulgar, pero positiva, que influye en ciertos carlistas para insistir en su proyectada invasion en el Principado de Cataluña. No hay gefe carlista que se prepare para entrar en España, no hay tomado de agiotistas franceses algun dinero que, según las esplicaciones hechas, debia ser devuelto con los primeros productos de la campaña. En esta situacion, los prestamistas apremian á sus deudores á que entren en el territorio español, al menos para recaudar lo que se les debe. Hay otros partidarios que han recibido de sus gefes cantidades no pequeñas. Y como quiera que dentro de España hay personas que también han tomado dinero carlista, los gefes de la conspiracion en Francia, quieren que la invasion se haga ya para que la secunden los comprometidos dentro, ya para que estos devuelvan las cantidades que se les han adelantado.

— Ayer vino á Madrid para celebrar consejo de gabinete el señor ministro de Estado, que, como es sabido, reside ordinariamente en el Escorial al lado de S. M. la reina. En este consejo de ministros, que fué largo, se acordaron, según hemos oido, las bases de la nota ó memorandum que debe dejar el señor Pacheco comunicada á la Santa Sede á su salida de Roma, y de la que debe darse copia á todos nuestros representantes en el extranjero para que pongan en conocimiento de las potencias cerca de las que están acreditados, las razones que justifican la conducta del gobierno español en sus diferencias con la corte romana.

— El Sr. ministro de Hacienda ha acudido hoy á los tribunales denunciando un artículo del Parlamento de anteaer en que con equivocación, apreciaba este periódico la operacion de crédito últimamente hecha por el señor Bruil.

— Dicese que á excitacion del emperador de

los franceses, su representante en Madrid Mr. Targot, ha escrito y remitido á su gobierno una memoria sobre la situación en estos momentos de la España.

NOTICIAS DEL CÓLERA.

HUESCA.—La enfermedad reinante se ha presentado en esta ciudad. Fraga, Monzon y Sariñena son las tres poblaciones mas importantes que se hallan invadidas del cólera con intensidad.

VITORIA.—Aquí la epidemia se halla estacionada en los mismos puntos de que ya hemos dado cuenta.

NAVARRA.—El cólera ha hecho estragos en Sangüesa, Tafalla y Estella y mas todavía en Obanos.

MADRID.—Del 19 al 22.—Atacados 379. Muertos 173. Curados 125.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Oriente.—Delante de Sebastopol,

15 de julio á las once de la noche.

El enemigo que estaba tratando vanamente hace muchos dias de impedir la prosecucion de los caminos cubiertos que estamos construyendo sobre la izquierda de la torre Malakoff, ha intentado la noche pasada hacernos retroceder, pero ha sido rechazado por la primera division del segundo cuerpo.

Tres veces se han lanzado los rusos sobre nuestras trincheras en medio de su habitual grita, y á cada tentativa han tenido que retirarse delante del fuego y la calma de nuestros soldados, dejando muchos muertos en el campo.

El general Vinoy, de guardia en la trinchera, habia tomado buenas disposiciones, que han contribuido mucho al feliz éxito.»

«Delante de Sebastopol, 18 de julio por la tarde.

Los rusos han hecho esta noche contra nuestras líneas de ataque muchas pequeñas salidas por el lado de Inkerman; han sido rechazados.

Hoy he visitado los trabajos de fortificación de Kamiesch; marchan bien y se completan.»

Kamiesch, 8 de julio.

Los trabajos continúan siempre vigorosamente en la derecha. Todo marcha rápidamente; sin

embargo es preciso contar con que estos preparativos indispensables no podrán estar terminados antes del 15 ó 16. Se halla ya casi concluida una plaza de armas que podrá contener de 5000 á 5500 hombres: esto será un recurso considerable para el primer ataque.

Trabájase también por aproximarse un poco al bastion del Mastil. A cada momento se hallan á una profundidad bastante notable, cadáveres rusos.

Parece que un gran número de estos desgraciados fueron sorprendidos en las minas en el momento que hicimos saltar nuestros hornillos para hacer las trincheras de que tanto se ha hablado.

Los rusos trabajan mucho por su parte; han aumentado sus defensas en el bastion Central y en el de la Cuarentena. También en Malakoff trabajan dia y noche. Este hueso será muy duro de roer.

La artillería guarda silencio completo ó casi completo por ambas partes.

Se han vendido en almoneda los objetos pertenecientes a lord Raglan. Los oficiales que lo conocian han querido tener un recuerdo de su antiguo jefe; así han subido á precios exagerados los objetos puestos en venta. He visto sillas muy comunes vendidas en 260 fr., el champagne 34 fr. etc.

Os admirará el saber que en medio de la recrudescencia del calor, ha disminuido el cólera en intensidad y cantidad; todas las afecciones epidémicas siguen la misma marcha.

Nuestra ciudad aumenta considerablemente todos los dias; se regulariza, se espurga.

Nuestra escuadra se agita mucho hace algunos dias. Se está preparando algo indefectiblemente; hay un movimiento incesante de idas y venidas del navio almirante á los demas buques. El almirante Bruat y muchos oficiales de la escuadra han visitado muchas chalupas cañoneras recientemente llegadas; han hecho sus ensayos y han dado los mas satisfactorios resultados.

Los mas grandes modelos de estas cañoneras de vapor llevan 90 hombres y 4 cañones de 50. Nos escriben de Tolon que su número va á aumentarse pronto. Ya el 9 de junio recibieron la bendición en el arsenal marítimo diez de estas embarcaciones.

París, jueves por la tarde.

Relaciones oficiales, recibidas en Londres, anuncian la destruccion de ochenta y nueve buques mercantes rusos, de cabida entre todos de

veinte mil toneladas que se hallaban en el puerto de Nystadt.

—Un despacho del general Simpson, de fecha del 18 dice que los rusos han hecho contra las baterías inglesas de la izquierda una salida que ha sido rechazada vigorosamente. Los ingleses han tenido tres soldados muertos.

Italia.—Los partidarios de Mazzini han tratado de hacer otra tentativa en la Italia central. Cincuenta conjurados debían desembarcar en Spezia y desde allí insurreccionar el ducado de Modena. La policía sarda habia sido advertida. Sea que todos los conjurados no hubiesen acudido á la cita, sea que muchos hayan hallado el modo de escaparse, solo han caído diez y siete entre las manos de la fuerza pública.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

Comercio —Circular.—D. Juan Terrasa y Moyá nombrado con fecha 24 del actual sustituto de corredor bajo la responsabilidad de D. Bruno Miguel, que obtiene en propiedad dicho cargo en esta plaza, después de quedar cumplidas las formalidades y requisitos prevenidos en el código de comercio y real orden de 13 de octubre de 1846, ha prestado en el dia de hoy el correspondiente juramento para poder desempeñar legalmente su oficio.

Lo que he dispuesto se publique en el Boletín Oficial y periódicos de esta capital para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, particularmente del comercio. Palma 26 de julio de 1855.
—José Miguel Trias.

PALMA 27 DE JULIO.

La esperanza que abrigábamos de conservar entre nosotros al benemérito capitán general de estas islas don Bernardo Echaluze quedó desvanecida por el correo llegado ayer. Nuestros lectores habrán visto que el gobierno de S. M., apreciando en lo que valen las cualidades de tan digna au-

toridad, la llama cerca de sí, confiándole el importante puesto de ministro del tribunal supremo de guerra y marina.

Por mas que nos complazca sobremanera la honrosa distincion acordada á los servicios del general Echaluze, por la cual le tributamos nuestro sincero parabien, sentimos que ella nos prive de tenerle al frente de esta capitania general en cuyo puesto, como hemos dicho en otra ocasion, supo captarse las simpatías de todos los hombres amantes del orden. Si el general Echaluze llega á marchar, puede vivir seguro de que los mallorquines conservarán siempre el buen recuerdo de la época de su mando, unido al que les legaron sus antecesores los generales Cotoner y Lemery durante el tiempo que desempeñaron el mando superior militar de esta provincia.

Por cartas particulares recibidas ayer de Barcelona sabemos que en aquella ciudad se habia divulgado la noticia de que nuestra isla estaba invadida por el cólera morbo asiático. Algun periódico de los que se publican en la capital del antiguo principado, fundándose en datos propios, se apresuró á desmentir tales rumores; pero nosotros creemos deber nuestro añadir para que lo sepa el público catalan, que la salud en este pais es inmejorable y que nada hasta el dia, á Dios gracias, contribuye á hacer posible que nos veamos afligidos por tal calamidad. Las medidas adoptadas y las que nuestras autoridades están dispuestas á adoptar, unidas á la especial proteccion que en idénticas ocasiones nos ha dispensado ya la Divina Providencia, alejan de nosotros todo recelo, al paso que nos infunden la confianza de que no tendremos que deplorar la desgraciada suerte que ha cabido á muchas poblaciones del continente español, donde diariamente sucumbe un crecido número de sus hijos víctimas de la terrible enfermedad que se ha desarrollado en nuestra patria.

BOLETIN COMERCIAL.

LISTA DEL LLOID.

Buques de esta matricula llegados á Ultramar.

A la Habana.

- 16 julio. Mallorquin, cap. Rosselló.
 17 » Lola, cap. Casas.
 » » San José, cap. Oliver.
 26 » Pitiusa, cap. Sitjar.
 » » Balear, cap. Sacristá.

A Rio Janeiro.

- 6 junio. Cares, cap. Pujol.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 26.

- De Mahon en 5 dias laud S. Buenaventura, de 23 ton., pat. Gelabert, con un pasag. y patatas.
 De Tortosa en 3 dias laud S. Pablo, de 24 ton., pat. Porcell, con efectos.
 De id. en 3 dias laud S. José, de 23 ton., pat. Salomó, con madera.
 De Barcelona en 3 dias laud S. José, de 23 ton., pat. Llompart, con 8 pasag. y lastre.
 De Oran en 5 dias laud S. José, de 37 ton., pat. Bosch, con carneros.
 De Argel en 3 dias laud Ecce-Homo, de 24 toneladas, pat. Compañy, en lastre.
 De Sthora en 5 dias laud S. Antonio, de 32 toneladas, pat. Roca, con un pasag. y lastre.
 De id. en id. laud Esperanza, de 43 ton., pat. Palmer, en lastre.

DESPACHADOS.

Dia 26.

- Para Sevilla laud S. Miguel, de 33 ton., pat. Bauzá, con un pasag., jabon y efectos.
 Para Argel laud Pamela, de 29 ton., pat. Tous, con vino y efectos.
 Para id. laud Intrépido, de 39 ton., pat. Coll, con un pasag., vino y efectos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

LA BEATA CATALINA TOMÁS, VIRGEN.

De eterna memoria se hizo acreedora la amena villa de Valldemosa por haber sido patria de la ilustré heroína, gloria y honor inmortal de nuestra dorada isla, la beata Catalina Tomás, tan celebrada por su prodigiosa vida, como por los singularísimos favores con que la enriqueció el cielo. Parece que se anticipó en ella el uso de la razon á la edad regular en que esta se despierta, y nunca tuvo ociosos los singulares talentos que el Espiritu Santo derramó sobre su alma privilegiada. El demonio que conocia cuan en breve habia de llegar á la cumbre de la mas alta perfeccion, lleno de infernal cólera la persiguió desde sus mas tiernos años hasta su muerte con furiosos asaltos y formidables aspectos. Pero de todos estos combates la libró del cielo, ya con la asistencia de los ángeles, ya con las frecuentes visitas de los santos hasta el mismo Jesucristo y de su madre santísima. Niña, jéven, seglar, y religiosa parece que en soberano incendio se hallaba abrasado el pecho de esta dichosísima criatura para con su eterno esposo, quien á menudo la regalaba con las mas singulares finezas. Un amor de Dios el mas encendido, generoso y tierno manifestó en los últimos periodos de su vida; abrasada como victima preciosa en divinos incendios murió tranquilamente el dia 5 de abril del año 1574 á los 40 de su edad, 11 meses y 5 dias. Beatificóla el papa Pio VI en 1792.

CULTOS.

Mañana en la iglesia de religiosas de Santa Magdalena se celebrará fiesta dedicada á la Beata Catalina Tomás: á las diez y media cantará la música misa mayor en cuyo ofertorio predicará don Joaquin Maximiliano Coll. Por la tarde se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta de la Rda. Comunidad.

VARIACIONES ADAMOSFERICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	19 grad	28 4	75
12 del dia.	22	28 4	75
5 de la tarde.	22	28 4	75

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ——— 4 hs. 53 s.

Pónese á las ——— 7 » 7 »

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 hs. 6 ms. 7 s.

ANUNCIOS.

Ventas.

En la libreria de Pedro José García se suscribe á las siguientes publicaciones:

MISCELANEA. Periódico del lunes, revista semanal de noticias políticas, literatura y chismografía. El precio de suscripcion en provincias (envio directo) 12 rs. por trimestre y 44 por medio de corresponsales.

FOMENTO. Periódico del lunes, revista semanal de agricultura, industria, comercio y obras públicas. El precio de suscripcion en provincias (envio directo) 12 rs. por trimestre y 44 rs. por medio de corresponsales. La *Miscelánea* y el *Fomento* pertenecen á una sola empresa bajo la direccion de don Augusto de Burgos, y las personas que se suscriban á las dos publicaciones solo pagarán en provincias (envio directo) 18 rs. por trimestre, y por medio de corresponsales, un real mas al mes.

DICCIONARIO GENERAL DE LA LENGUA CASTELLANA, por una sociedad de literatos bajo la direccion de D. José Caballero, edicion notablemente corregida y aumentada. Saldrá por entregas de 2 pliegos de á 16 páginas, tamaño folio menor á 6 cuartos la entrega tanto en Madrid como en provincias; constará de 93 entregas que formarán 2 tomos.

Los Sres. que deseen enterarse de los pormenores de dichas suscripciones, en la espresada libreria se les entregarán gratis los prospectos.

La persona que desee comprar una porcion de terreno de quince cuarteradas poco mas ó menos poblada de olivos y algarrobos, sita en el término de esta ciudad, acuda á esta imprenta y le darán razon del sugeto con quien podrán tratar de ajuste.

Habiendo fallecido D. Bartolome Sureda y Serrera vecino de la villa de Artá, antes de esta capital, é ignorándose en poder de qué notario otorgara testamento, caso de haber sucedido así segun se cree: se suplica al funcionario que le tenga en su protocolo, aunque sea de fecha muy anterior, se sirva dar de ello conocimiento á su viuda D.^a María Martínez residente en la mencionada villa de Artá, ó bien á su hermano D. Francisco Ignacio Martínez, comisionado al efecto: vive en la calle de las Teresas, núm. 4, en esta capital.

Los Sres. acreedores á la quiebra de Gabriel Tomas podrán pasar á casa del síndico de la misma para percibir lo que les ha correspondido en el último reparto.

Coristas.

Las personas que deseen formar parte de cuerpo de coristas de ambos sexos que se necesita para las funciones líricas que van á darse en el Círculo Mallorquin desde el 4.^o de octubre próximo hasta el tiempo que se estipule, pueden presentarse en el referido establecimiento desde las ocho hasta las diez de la noche de los dias 24, 25, 26 y 27 del corriente para tratar de su ajuste.

Sirvientes.

Un jóven de 18 años de edad, soltero, desea hallar colocacion en clase de criado ó cocinero. En esta imprenta darán razon.

IMPRENTA BALEAR

A CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS
 editor responsable.

Calle de San Francisco, núm. 30.